

## UNO | MAS | UNO

▷ El Estado, un papel subsidiario

**La empresa privada motor de la economía argentina: Martínez de Hoz**

René Arteaga

José Alfredo Martínez de Hoz, ministro de Economía de Argentina, primero de los oradores de la 25 reunión de la Conferencia Monetaria Internacional, dijo ayer que su gobierno ha puesto en marcha un programa económico de recuperación, dentro del cual "se considera a la empresa privada como el verdadero motor de la economía y se establece la función subsidiaria del Estado".

El ministro argentino, invitado por la CMI a hablar acerca de "las oportunidades y los problemas de América Latina", trazó primero el panorama de la economía de su país, y después de los demás países del Cono Sur, Brasil, Chile y Uruguay.

Antes de referirse al nuevo programa económico de Argentina, calificado por los expertos de la reunión como "una salida liberal" a la inflación y el desempleo, Martínez de Hoz se refirió al "cuadro político" de su país.

Afirmó el economista argentino -quien por cierto el jueves viajará a Pekín, no a vender ni a comprar nada, como dijo uno de sus asesores privados, "sino como apertura política" que en su país se operó un fenómeno político de "verdadero vacío de poder".

Añadió que frente a tal situación, "las fuerzas armadas de la nación debieron intervenir en marzo de 1976, afirmando el poder político sobre las siguientes bases:

1. Existencia de un gobierno con autoridad, que hace posible la disciplina, el orden y la paz social que exigen la convivencia.

2. La estabilidad política, que asegura la capacidad de

gobierno para mantener la línea directriz de su orientación y la continuidad de su programa, sin una rotación constante en las figuras gobernantes y sin marchas y contramarchas periódicas;

3. El ordenamiento de todo lo que se encontraba desquiciado, sin lo cual nada puede construirse con solidez ni en forma duradera;

4. El gradualismo del proceso de transformación profunda que debe llevarse a cabo, si bien la decisión de efectuar el cambio en todas aquellas estructuras y aspectos que lo requieren en lo inmediato, se realiza a través de un proceso gradual, evitando los shocks traumáticos y minimizando el costo social y

5. - Objetivos claros y procedimientos firmes para lograr la modernización y el progreso del país acorde con la evolución del mundo en el último cuarto del siglo XX, recuperando el atraso sufrido con relación a otras naciones en el período de la posguerra hasta el presente".

En seis puntos dio a conocer el programa económico de recuperación, saneamiento y expansión de la economía argentina, el cual se puso en marcha el 2 de abril de 1976.

Según Martínez de Hoz, tal programa "apunta a corregir las fallas estructurales de la organización impuesta a la economía argentina y todos aquellos vicios que causaron su distorsión artificial a raíz de las políticas aplicadas, salvo algunos períodos de excepción, a través de los últimos treinta años".

A grandes rasgos ésta es la síntesis del citado programa:

1. Liberación de la economía de todos aquellos controles y restricciones artificiales que ahogaban los factores de producción, desalentaban la inversión y fomentaban la especulación, con el fin de transformarla en una economía moderna de producción; 2. - Una redificación del papel del Estado en la misma, que conduce al "redimensionamiento" y cambio de orientación de su acción. Se considera, así, a la empresa privada como el verdadero motor de la economía y se establece la función subsidiaria del Estado, el cual conserva, además, a su respecto la orientación general, el control superior y la utilización de los grandes instrumentos económicos financieros para guiar el proceso, tales como las políticas presupuestaria, monetaria, crediticia, tributaria, cambiaria y arancelaria. 3. - La obtención de un crecimiento global superior cuida que éste sea logrado mediante el desarrollo armónico de todos los sectores y se elimina el hecho de que un sector crezca a expensas del otro.

4. - La reducción y eliminación de la alta tasa de inflación; 5. - La promoción de mayor eficiencia y reducción de costos en los sectores privado y público; 6. - El logro de un mayor grado de apertura hacia el exterior, dentro de este punto figura la liberación de los movimientos de capital, dentro del contexto de la liberación del mercado de cambios.

De los otros países del Cono Sur dijo que registran aumentos de ahorros y disminución de la inflación y que su situación "es favorable".